

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)
Los cautivos del «Miguel Teresa»
Madrid 28 á las 2 t.

(Recibido con retraso)
Hasta ahora no se han recibido noticias respecto á la suerte de los cautivos del laud español apresado por los rifeños.
En Málaga reina extraordinaria excitación con motivo de esta carencia de noticias.
En los centros oficiales se abriga la completa esperanza de una solución satisfactoria.

El Consejo de Ministros
Madrid 28 á las 2'45 t.

(Recibido con retraso)
Esta tarde se celebrará consejo, con objeto de tratar de los proyectos de crédito para la construcción de obras públicas y de la provisión de las direcciones generales vacantes.
También se ocuparán los ministros del decreto organizando la enseñanza pública en Filipinas y de la reorganización de las tropas.
La dimisión presentada por el consejero de Estado Sr. Martínez Campos será admitida, según la opinión general.

Altos nombramientos
Madrid 28 á las 3 t.

(Recibido con retraso)
Indicase para ocupar la dirección general de administración local al Sr. Nieto y para la de Establecimientos penales al Gutiérrez.
El gobernador civil de Zaragoza Sr. Mas, será trasladado á otra provincia.

La cuestión municipal
Madrid 28 á las 3'15 t.

(Recibido con retraso)
Hoy publica la Gaceta la Real orden expedida por el Ministro de la Gobernación, aprobando la suspensión de los concejales del Ayuntamiento de Madrid.
El gobernador civil Sr. Aguilera, trabaja activamente para constituir el nuevo ayuntamiento, preparando las elecciones.

Versiones y protestas
Madrid 28 á las 4 t.

(Recibido con retraso)
Un periódico de Málaga protesta enérgicamente contra la suposición de que el laud Miguel Teresa tratase de introducir contrabando de guerra, cuando fué apresado por los moros.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)
Reunión trascendental
Barcelona 29 á las 12 m.

Acaba de verificarse una importantísima reunión en el local que fué palacio de ciencias durante la Exposición universal, el que se vio lleno de bote en bote.
El edificio estaba adornado con banderas de las repúblicas sud-americanas. Presidió el numeroso concurso el presidente del «Fomento del Trabajo nacional» y usaron de la palabra los representantes de muchas corporaciones, económicas, literarias, artísticas, proclamándose la Unión hispano-americana y reinando un entusiasmo indescriptible.—Amengual.

Nuevo consejo
Madrid 29 á las 2'30 t.

Antes de emprender el viaje á San Sebastián, el Sr. Sagasta, se celebrará Consejo de Ministros en el cual se tratarán las cuestiones pendientes, entre las cuales figuran, la provisión de los altos cargos vacantes y algunas cuestiones económicas.

La vuelta del «Navarra»
Madrid 29 á las 2'30 t.

El crucero Navarra llegó á Tánger pero sin llevar los cautivos del Miguel Teresa.
En Málaga sigue reinando gran excitación: creese que los rifeños se han negado á entregarlos.
Sobre este inesperado y desagradable incidente se hacen vivos comentarios.

Contra el ministro de Marina
Madrid 29 á las 2'55 t.

Crece la excitación contra el ministro de Marina.
La fragata Gerona llegó á Tánger.
Críticase alarde buques falta Alhucemas (Textual.)

Acuerdos del Consejo
Madrid 29 á las 3 t.

En el Consejo de Ministros verificado ayer se trató sobre los asuntos que telegraficé.
El señor Canalejas continúa la tarea para proceder al arreglo de la Magistratura y el señor Sagasta se ocupa asiduamente en estudiar la provisión de senadurías vacantes.

Más acuerdos

Parece que decididamente, según se acordó en el Consejo, se abrirán las cortes en la primera quincena de Octubre.
El jueves saldrá el Sr. Sagasta para San Sebastián y el ministro de Marina para Bilbao.

Efemerides

30 de Septiembre de 788
Muere en Mérida («Badajoz») el emir de Córdoba Abderrahman I

Las desavenencias surgidas entre las diferentes tribus árabes que habían invadido nuestra península, llegaron á producir un estado de anarquía que hacía ya imposible la unión y disciplina de que tanto necesitaban sino querían ver malogrado el fruto de anteriores conquistas. Urgente era contener el desenfreno de unos y la ambición de otros restableciendo la paz y concordia entre todos, para lo cual se hacía preciso designar primero y someterse después á la decisión y autonomía de un ser superior á ellos en el orden gerárquico. A este fin acudieron á Córdoba los wales y ancianos de cada tribu, y sin pérdida de tiempo procedieron á la votación y aclamación del nuevo emir que resultó ser Abderrahman-ben-Moawia, último descendiente de la ilustre y poderosa familia de los Omeyas. No por ello cesaron las turbulencias; así que el destronado emir Yussuf supo lo acaecido en el reino durante su ausencia, suspendió la guerra que sostenía en Aragón para volver á Córdoba y sostener sus derechos.

Toros y Caballerías

Quiero hacer la crónica en román paladino, car viene ni pintado al festival taurino. Así hicieron trovas Gonzalo de Berceo, Encina y el maestro Ferreras de El Correo. Quiero cantar un home, salido á hacer el oso montando á la alta usanza de mio Cid famoso. Pero ¿justo es caballero, Sr. Roca ó Peñasco? Usted puede ser sastre, ó herrador... ó casco. Hace el montar diverso (Cervantes lo decía) á éste caballero, á aquel caballería...

Pero entremos en materia. Tocaron las cuatro y los pitos consiguientes. El Sr. Perez agitó su cándido cendal (así llaman al pañuelo los retóricos y Hermosillas) y saltó al redondel el primer bicho, cuyo nombre, así como el de todos sus hermanos, omitió el programa. Saltó también el caballero de D. R. de la Roca, acompañado de su paje porta rejonas.
Paso, al Señor cabalhero Roca da Traos-Montes, Oliveira Pombaonga da Cabrall...

A mí me parecía un caballero del carro triunfal de la Beata, que vino á nuestro circo, plaentero, para darnos la lata.

Y vaya si nos la dió. Yo recuerdo latas buenas, recuerdo certámenes literarios y romances endecasílabos; pero declaro que el Sr. de la Roca y Peñasco, hace la zancadilla á todos los Juegos florales del universo mundo. El toro relegado á su brazo seglar era retinto claro, bien armado, voluntarioso, en fin, como no se lo merecía. Los chicos le pararon los pies con algunas capas regulares.
El caballero de la Triste figura no aprovechó las veces que el animal estaba en suerte; y la primera vez que lo hizo dejó el rejón en los corvejones traseros.

Pita monumental y estrepitosa, éste fué el veredicto del Jurado, que meditó la cosa y perdió de aplaudirle la esperanza; usté no es D. Quijote; es Sancho Panza.

En cambio, el toro le abrió el caballo de su propiedad, que quedó inservible como caballo y como cordobán. El segundo y último rejón quedó en sitio más decente.

Cerca de unos prados que hay en mi lugar, clavé un rejoncillo por casualidad...

En una palabra; el Sr. de la Roca se retiró entre las risotadas de la multitud.
Buen viaje... y muchas espuelas de hortaliza!

Ah! Se me olvidaba: V. á lo sumo puede ser Guardia municipal montado.

Su toro me desplace por veintiseiete razones: para hacer lo que usté hace se necesitan... rejonas!

El Manchao cogió los trastos para rematar á la res, que ya estaba huida y no seguía el engaño. Sin prepararla, la occidió (¡que latinismo más bonito!) con una estocada á paso de banderillas y dos descabellos.

El 2.º toro fué retinto claro, bien armado, con aficiones á la caballería andante, por lo que se arrimó trece veces á los picadores, recibiendo alguna vara buena del Chato y varias superiores del Amaré, dejando tres caballos en la arena.

El catalán Amaré trabaja con mucha fé, y decía un dependiente: —Ay l'Amaré, l'Amaré... saps que tu es de valiente!

Con lo que se pasó á la suerte de banderillas dejando el Faillo un par al cuarte y uno á la media vuelta, ambos regulares y el Guapo otro también cuarteando.

Con tres pases naturales, citó al bicho el Manchao, despachándole atropelladamente de una estocada á paso de banderillas que resultó laeada. El toro murió de repente.

Royo claro, ojo de perdiz, corniancho y bien armado: he aquí la cédula personal del tercero, que fué noble y voluntarioso. Aguantó con brío diez puyazos de las plazas montadas, produciendo algunas caídas al descubierto y varios batacazos apocalípticos. En los quites estuvo superior y valiente el Manchao, oyendo una tempestad de palmas y bravos.

Quiso banderillar y lo hizo con garbo, dejando dos pares buenos al cuarte.

En la muerte, mareó á la res con dos pases naturales, cuatro con la derecha y uno de telón, arrancándose con un excelente volapié en la cruz, que le valió palmas, tabacos, sombreros, ligas,

y el delirio general y la oreja del incito animal.

El 4.º era negro listón, asti-corto, recibió siete varas, produjo algunas caídas y difuntó tres caballos.

En esto, los panolis y gente moza hablaban de rejonas con el la Roca: y le daban cañitas y hasta cigarras. ¡Dios haga que estos fuesen de algún estanco!

Los chicos dejaron dos pares y medio á la media vuelta y un par aprovechando.

El Manchao, cogió los chirimbolos ó artefactos, pasó dos veces naturalmente y dos con la derecha, rematando de un volapié regular.

RESUMEN que va á hacer de lo pasado el Sr. Presidente del Jurado:

El ganado muy bueno.
El Manchao, bien y con mucha suerte.
De los picadores, el Amaré.
El caballero de la Roca... es tan caballero, como yo obispo.
Caballos inutilizados, nueve.
La corrida muy aceptable.
REMOLARES, hijo.

NOTICIAS

De la Provincia

Nos dice nuestro corresponsal de Inca en carta fechada ayer, que el día anterior en una casa de campo vecina á la carretera de Sineu se cogió una gran porción de carne procedente de un cerdo que se presumió había muerto de enfermedad.

Este servicio fué prestado por la guardia civil, que en este asunto ha desplegado una actividad y un celo dignos de encomio; puso á disposición del Juez competente la carne y embutidos, que fueron quemados por orden de éste y además al dueño de dicho cerdo contra el cual se procederá con arreglo á las disposiciones vigentes.

De la Capital

Después de haber tocado anoche la tercera pieza la música del regimiento de Filipinas en el paseo del Borne, sobrevino un ehubasquillo, suficiente á penas para regar el pavimento pero bastante para dispersar vivamente y con desorden á toda la concurrencia que era bastante numerosa.

Resultó la fiesta terminada.

Ayer llegó á Felanitx el vapor Palma, después de haber ejecutado en Barcelona las pruebas necesarias para la admisión de las reformas

y composturas que se le han hecho en la máquina.

Cerca de las siete de la noche de ayer ocurrió en el Borne una pequeña alarma, motivada por haber corrido la voz de que había fuego en la fábrica de tejidos de punto que tiene en la plaza de Atarazanas nuestro amigo D. Francisco Bordoy.

Por fortuna, aunque la noticia tuvo fundamento, careció de gravedad; pues solo se trataba de la rotura de un tubo de la máquina, incidente que distaba de ser tan peligroso como el incendio.

Ayer empezó la venta de la carne de cerdo autorizada por el Alcalde de esta ciudad.

Por ser manjar nuevo en la temporada, los vendedores se lo hicieron pagar bien; pues en algunas tiendas exigieron 3'25 pesetas por kilogramo de lomillo.

El enfermo que dijimos había sido atacado de viruela en la calle de Cestos, falleció á las dos de la madrugada de ayer.

Se hacen comentarios sobre la muerte de este sujeto, que era el amo de la panadería que hay en la calle mencionada, suponiéndose que fué la viruela negra la que dió con él en la huesa. Poco tiempo después de haber fallecido se le condujo al cementerio, en donde se le dió inmediata sepultura.

Anoche ocurrió una conmoción popular en la calle de la Alfarería, originada por las sandeces y voces de dos borrachos que salieron de una taberna vecina.

El alboroto tomó proporciones, se buscó un guardia municipal y en efecto no se encontró uno para una necesidad desde aquella vía al Borne.

Mañana á las doce y media en el salón de actos públicos del Instituto provincial se verificará la solemne apertura del curso académico de 1889 á 1890.

Presidirá dicho acto el Sr. Gobernador de la Provincia.

Anteanoche á cosa de las nueve, por efecto de un reconocimiento que quiso hacer en un marinero de la dotación del cañonero Alsedo, el dependiente de consumos de la puerta del Campo, se armó otra parecida á la del sábado en la puerta de Jesús.
El público, pues había reunidas allí más de cincuenta personas, se puso de parte del marino y silbó al dependiente.

Pasatiempos

El señor se encuentra sorprendido por una de las doncellas de la señora en flagrante delito de infidelidad conyugal.

—No diga usted una palabra, Emilia.
—¡Oh! puede el señorito estar muy tranquilo... Para estas cosas soy la misma discreción... Puede usted preguntárselo á la señora.

Una señora casada, joven y hermosa, pero que no tenía hijos, decía en una tertulia:

—Mi marido tiene mucha gracia y mucha habilidad para todo: es gran músico, gran poeta, gran pintor, y hasta buen matemático sería si acertase con la regla de multiplicar, como ha acertado con las otras.

Es un hombre todo aquel que sabe morir por la libertad, por el deber y por el derecho.

Cultos

Mañana en la Real Capilla de Palacio á las ocho y media rogativa por el Romano Pontífice, devoción del mes del Rosario, misa, salve y responso por sufragio de Sor Francisca Ramis y Alós, religiosa del convento de San Bartolomé de Inca, Salve á la Virgen del Carmen y responso por el eterno descanso de las almas de los pobres de solemnidad fallecidos en esta capital en el presente mes.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Table with meteorological data including Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mfñima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro, and Descenso del barómetro.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, mártres 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia. Para Valencia, juéves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table of exchange rates for various locations including Palma, Barcelona, Madrid, and Paris, listing items like Crédito Balear, Cambio Mallorca, and Billetes hipotecarios.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for September and October, showing days of the week and specific dates like 'Luna nueva el 25'.

Advertisement for 'Vapores-correos' featuring 'FRANCESES' and 'Montevideo y Buens-Aires' routes, including a small ship illustration.

Advertisement for 'Vapores-Correos Españoles' with routes to 'AMÉRICA DEL SUR' and 'Alfonso XIII', including a ship illustration.

Advertisement for 'Linea de vapores' by 'CONDE WIFREDO', featuring 'DE PINILLOS SAENZ y COMPAÑIA' and a ship illustration.

Advertisement for 'Jabón Legía' from 'DEL LEÓN BELGA', describing its uses in hospitals and homes.

Advertisement for 'Una nodriza' (nurse) located in Alaró, offering services for infants.

Advertisement for 'En el Salón Central' located on Jaime II, number 15, offering lessons.

Advertisement for 'La Higuera' and its cultivation in Mallorca, by Pedro Estelrich.

Advertisement for 'Se alquila en la calle de San Miguel' (rental property) with details on location and terms.

Advertisement for 'Se alquila en la calle de San Miguel' (rental property) with details on location and terms.

Advertisement for 'Al Público' pharmacy, offering services for prescriptions and medical advice.

Advertisement for 'Viaje de Recreo' (recreation trip) to 'LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH'.

Advertisement for 'No más calvicie' (hair loss treatment) by 'POMADA VEGA HERMANOS'.

Advertisement for 'Academia' teaching 'Cálculo mercantil y teneduría de libros'.

Advertisement for 'Se desea vender la primera serie de la colección de láminas de Historia Sagrada'.

Advertisement for 'A los vinicultores' (vintners) offering services for wine presses and equipment.

Advertisement for 'Jabonería de Benito Pomar' and 'La Providencia' soap.

Advertisement for 'Refrescante agradable' (refreshing drink) with details on ingredients and availability.

Advertisement for 'Se alquila una botiga' (rental property) located on the coast.

Advertisement for 'Se desea vender una casa consistente en cinco pisos' (house for sale).

Advertisement for 'Se desea vender una casa consistente en cinco pisos' (house for sale).

Advertisement for 'Una operación particular' (cosmetic procedure) for hair removal.

Advertisement for 'Perfumeria universal de B. Salvà' featuring 'LA FLORA FILIPINA' and 'LA ROQUETA'.

Advertisement for 'DOLOR REUMÁTICO' (rheumatism) treatment, including 'INFLAMATORIO y NERVIOSO'.

Advertisement for 'Venta' (sale) of a kitchen and other household items.

Advertisement for 'Se vende' (for sale) of a complete bookshelf.

Advertisement for 'LA ISLEÑA' shipping company, serving routes to 'Cette y Marsella'.

Advertisement for 'Ciudad de Ciudadela' shipping line, highlighting its modern facilities.

Advertisement for 'Venta' (sale) of property, including details on location and price.

Advertisement for 'Liquidación de abanicos y mitones' (liquidation of fans and mittens).

Advertisement for 'Todos los que deseen' (all those who wish) to cure ailments with 'El tricófero Padró'.

Advertisement for 'El tricófero Padró' (hair tonic) with details on its benefits and availability.